

EL MUNDO, JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2006  
ALMERÍA

13



Se dieron cita en el auditorio de la Ual.



El alcalde de Almería, la ministra de Medio Ambiente, Doña Sofía y el rector de la Ual durante la primera conferencia.

## Más de 900.000 personas emigran al año debido a la desertificación

► España es el país europeo más árido y el más afectado por la degradación de tierras, según la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona

REMEDIOS SERRANO  
ALMERÍA.- «Más de 900.000 personas al año se ven obligadas a emigrar como consecuencia de los procesos de desertificación y la degradación medioambiental», afirmó el responsable de la Convención de la ONU, Arbar Diallo, en el acto inaugural del II Simposio Internacional sobre Desertificación y Migraciones.

Diallo ratificó que «la relación entre ambos procesos se ha convertido en uno de los problemas más importantes a los que deberá enfrentarse la comunidad internacional en un futuro cercano». Asimismo, explicó que «España es uno de los países pioneros en la lucha contra la desertificación, en la que la mano del hombre es de suma importancia a la hora de acelerar la transformación negativa del suelo». Indicó también que «aunque un tercio de los países desarrollados ha implantado políticas restrictivas a la libre entrada de inmigrantes, entre ellos España, esta medida nunca logrará frenar los flujos migratorios crecientes».

Según el responsable de la Convención de la ONU, los procesos de desertificación están concentrados fundamentalmente en la cuenca mediterránea y en la frontera entre México y Estados Unidos y requieren de la elaboración conjunta de programas para la lucha contra el deterioro de la

biodiversidad, puesto que «un solo país nada puede hacer contra la pobreza que nace de este fenómeno».

Para la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, la degradación del suelo es como «un tsunami silencioso que lleva a millones de personas a la hambruna, malnutrición y movimien-

tos migratorios». Asimismo, añadió que «España, de la mano de la Unión Europea, debe integrar como ciudadanos de pleno derecho a todos aquellos que se ven obligados a emigrar por motivos medioambientales». Además, recordó que «es el país europeo más árido y el más afectado por la degradación medioambiental y

sin embargo, existe una conciencia muy escasa». En este sentido, Narbona añadió que «tanto las administraciones como los ciudadanos que residen en países desarrollados no han sabido percibir que el avance de estos fenómenos se ha producido en buena medida por la actividad incontrolada del hombre».

También aludió a los primeros procesos de deforestación, que «tuvieron lugar en la primera mitad del siglo XIX y que en la actualidad afectan al 10% del territorio nacional».

La ministra dio paso así a la primera conferencia del encuentro, que fue otorgada por el experto de origen alemán, Hans Günther Brauch, quien propuso un concepto de seguridad ambiental dividida en tres fases: el impacto de las guerras y la industria militar sobre el medio ambiente, la escasez de recursos naturales y los conflictos que surgieron a partir de la apropiación de estos recursos y los modelos de resolución no violenta de conflictos ambientales.

Acto seguido, la Reina arropada por la comitiva de las autoridades competentes, se trasladó al edificio central del campus, donde descubrió una placa en su honor con la que se recordará la primera visita de un miembro de la Casa Real a las instalaciones de la Universidad de Almería.



Su Majestad descubrió una placa en honor a la primera visita de la Casa Real al campus.

### PROGRAMA

#### ● Desertificación y migraciones: Ponentes

- A las 9:00 horas, el profesor de la Ual, Andrés García Lorca, impartirá la conferencia titulada; Cambios tecnológicos y Flujos migratorios: el caso de la agricultura intensiva

- Después, intervendrá Fatima Alaoui del Forum magrebí para el medio ambiente y el desarrollo de Marruecos

- A las 11:00 horas, Sergey Myagkov del Departamento de Cooperación Científica Internacional del Instituto de Investigación Hidrometeorológica de Uzhidromet de Uzbekistán

- Arturo Flores Martínez de la Dirección General de Estadística e Información Ambiental, México

- Ji Wang del Colegio de Ecología y Medio Ambiente de la Universidad de Agricultura de Mongolia Interior, China

#### ● Respuestas políticas

- A las 15:00 horas, Jean Marie Cour, Consultor Banco Mundial de Francia hablará de las dinámicas poblacionales, la reducción de la pobreza y el desarrollo sostenible

- Youssef Brahimi, representante de Mecanismo Global de la Convención de las Naciones Unidas para la Lucha contra la Desertificación (MG-CNUCLD)

- Luis Suárez-Carreño Lueje del Programa Patrimonio para el Desarrollo, dependiente de Agencia Española de Cooperación Internacional

- Ursula Oswald Spring del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la Universidad Nacional de México

- E. Venkat Ramnappa de la ONG Youth for Action de India.

### VIERNES, 25 DE OCTUBRE

#### ● Métodos y técnicas de lucha

- A las 9.00 horas, José M. Rábade Blanco, José Luis San Miguel Atance y Valentín Gómez Mampaso del Grupo TRAGSA, hablarán de la ordenación agrohidrológica de cuencas en la lucha contra la desertificación

- Efraín Alvidrez Vitolas de la Unidad de Manejo Ambiental Manuel Torres Valverde-Ciudad de Saltillo, México

- Ibrahim Togola, presidente de la ONG Mali-Folkcentre-Bamako de Mali.

- A las 11.00 horas, Emilio Molina Grima de la Ual hablará de las alternativas tecnológica en zonas áridas

#### ● Clausura

- A las 11.45 horas, Michelle Leighton de Universidad John F. Kennedy de San Francisco será el encargo de impartir la conferencia de clausura del II Simposio Internacional sobre Desertificación